

# Inquietud entre los profesionales ante los retrasos en la Ciudad de la Justicia



**ALMUDENA DEL CAMPO**

✉ acampo@lavozdigital.es

**Piden a las administraciones implicadas que se dejen de disputas y se agilicen los trámites para que Cádiz cuente cuanto antes con estas instalaciones**

**CÁDIZ.** La futura Ciudad de la Justicia se ha convertido en la nueva arma arrojada, al igual que el proyecto de Valcárcel, entre el Ayuntamiento de Cádiz y la Junta de Andalucía.

Para este proyecto ya hay consignados 622.000 euros en los presupuestos andaluces del presente año 2020, a los que hay que sumar los 50.000 euros que ya se incluyeron en las cuentas de 2019. Este dinero, según ha confirmado la propia consejería de Justicia y la delegada del Gobierno andaluz en Cádiz, Ana Mestre, se empleará para el inicio de los estudios previos y para la redacción del proyecto aunque para comenzar es requisito imprescindible que el Ayuntamiento gaditano apruebe la cesión de los terrenos de los antiguos depósitos de Altadis, emplazamiento elegido para las futuras sedes judiciales.

Los profesionales del sector ven con recelo estas disputas entre instituciones y piden de manera unánime que se agilicen los trámites para que Cádiz, como capital de provincia, pueda contar con unas dependencias judiciales dignas, al igual que ocurre en otras capitales andaluzas.

Así, desde el Colegio de Abogados de Cádiz, si presidente, Pascual Valiente, recuerda que «nosotros siempre hemos defendido la conveniencia de contar con un edificio judicial de nueva planta, que permite un diseño y funcionalidad concebido específicamente para los fines de prestación del servicio público de Administración de Justicia, por lo que nuestra postura nunca ha sido favorable a la transformación de edificios concebidos para otros usos, como son los depósitos de Tabacalera».

Asimismo, apunta que «el argumento que se había venido trasladando desde las administraciones para defender los depósitos por la ejecución del proyecto en un plazo razonable, no se sostiene, porque ya han pasado más de tres años y ni siquiera se ha iniciado».

Valiente advierte por tanto que «desde el colegio nos preocupa que en este



Los profesionales piden una Ciudad de la Justicia que no se quede pequeña antes de su construcción. :: A. VÁZQUEZ

trámite de cesión de terrenos no se contemplen los espacios suficientes para responder a la capitalidad judicial de la ciudad de Cádiz, con previsión de futuro, para impedir que la Ciudad de la Justicia pueda quedarse pequeña antes de iniciarse su construcción, a efectos de evitar nuevos retrasos y demoras».

De esta misma opinión es el presidente del Colegio de Procuradores de Cádiz, Óscar Alonso, que insiste en que

**Abogados, procuradores y graduados sociales creen que hay mucho que hacer aún y que no hay tiempo que perder en este proyecto**

«la Ciudad de la Justicia es un proyecto que hay que empezar ya porque tanto el sector como los propios ciudadanos estamos cansados ya de este rifirrafe entre administraciones que no lleva a ningún lado».

Alonso insiste en que «aunque no nos podemos comparar con ciudades como Málaga, Cádiz sí que podría contar con una Ciudad de la Justicia como la de Córdoba, por ejemplo». Para ello, insta a las diferentes instituciones a que agilicen los trámites que restan porque «queda mucho por hacer, a pesar de que haya edificaciones en estos terrenos que solo hay que adaptar».

Desde el Colegio de Graduados Sociales, su presidente, José Blas Fernández, considera también que la Ciudad de la Justicia no puede quedarse pequeña antes de comenzar a construirse. Por ello, exige al equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Cádiz que sea «generoso» a la hora de ceder los terrenos y «piensen en la ciudad y en la calidad de los servicios de la justicia para los ciudadanos».

Para José Blas Fernández, que defiende que el nuevo emplazamiento está en un lugar estratégico, «Cádiz, como capital de provincia, se merece después de tantos años de anuncios, una Ciudad de la Justicia digna».

## Un proyecto con casi 20 años de historia

**Del proyecto del Valcárcel comenzó a hablarse ya en el año 2001, cuando el Ayuntamiento aprobó provisionalmente la modificación del PGOU para el cambio de uso educativo a uso de administración pública del solar de la antigua Institución. A partir de entonces comenzaron a darse fechas de inicio de las obras por parte de la Junta. Primero que iba a ser en**

**2004 aunque la aparición de restos arqueológicos. En 2007 el Gobierno andaluz presenta un proyecto, con un presupuesto de 48 millones de euros, donde se incluía una plaza y jardines. En 2009 los profesionales del derecho reivindicaban la construcción de la Ciudad de la Justicia, llegando incluso a presentar una queja al Defensor del Pueblo por los retrasos. Posteriormente, la Junta descartó la ubicación en los terrenos de Tolsa Latour tras el ofrecimiento del Ayuntamiento gobernado por Podemos de los terrenos de los antiguos depósitos de Altadis. Pero la obra, a enero de 2020, aún no ha empezado.**